


上接封二 议开得生动
、

具体
会议表明

,

《地质与勘探 》创刊二十五年来有了很大发展
,

在国内地质界是一个有一定影响的专

业技术刊物
,

受到了广大技术人员的欢迎
。

迄今它的发行量比一九六六年以前的最高发行量增加近一

倍
,

在国内地质刊物发行量中名列前矛
。

它在宣传冶金地质工作的方针政策
,

推广科技研究成果
,

交

流工作经验
,

推动找矿勘探事业
,

培养和提高地质队伍的理论水平和技术素质等方面
,

起了积极的作

用
。

它使长年工作在深山老林或野外某个局部地区的技术人员从中得到启发
,

开阔眼界
,

扩大思路
,

活跃思想
,

从而加速了矿产资源的寻找与勘探工作的步伐
。

会议确定
,

《地质与勘探 》以反映和推广冶金地质战线的找矿勘探和科学研究成果
,

交流生产实

践经验
,

普及与传播地质知识和最新地质成矿理论
,

引进新技术
、

新方法
,

发现和培养地质专业人才
,

提高技术人员的理论素质和技术水平
,

促进冶金地质事业的发展为其宗旨
。

作为冶金地质系统的一个

综合性地质技术刊物
,

《地质与勘探 》要为冶金工业生产建设服务
,

为提高冶金地质工作的效果和经

济效益服务
。

会议指出
,

没有自己独特风格和特色的刊物是不会有生命力的
。

《地质与勘探 》过去最主要的风

格与特色就在于它的实践性和实用性
。

也就是说
,

紧紧地围绕着当前冶金工业生产建设和冶金地质战

线的中心工作
,

面 向生产
,

面向实际
,

面向野外
,

面向群众
。

传播与报道了一批从生产实践中总结出

来的新理论
、

新经验和新技术方法
,

而这些理论
、

经验和方法
,

又是实在的
,

看得见
、

摸得着
、

学得

到
、

用得上
,

在找矿勘探的各个领域容易见到实效
。

这就是它的实践性和实用性
。

从形式上看
,

《地

质与勘探 》注意了生动活泼
,

开展了若干学术讨论和争鸣
,

开辟了读者喜闻乐见的专栏与讲座
。

所有

这些
,

今后都应坚持下去
,

发扬起来
。

会宝为汰为
,

办好刊物的一个关键在于稿件的选择
,

在于选题
。

只有那些实践性强
,

实用价值高的

稿件才能体现 《地质与勘探 》的特点
,

才能受到广大技术人员的欢迎
。

而正确的选题离不开对某一学

科领域现状及其发展趋势的广泛而深刻的了解
。

很显然
,

如果对党在某一技术部门当前的中心工作和

有关方针政策缺乏透彻的了解 对生产和科研领域存在的主要问题心中无数 对国内外地质工作的新

动态
、

新技术若明若暗 对本系统
、

本部门技术队伍的基本状况一知半解
,

那就不可能制定出郁十对

性
、

反映客观实际需要的选题计划
。

会议明确
,

《地质与勘探 》要贯彻冶金地质工作为冶金工业生产
、

建设服务
,

以冶金地质系统的

地质找矿为中心
,

提高地质和经济效果这样一条方针
。

围绕冶金地质工作大力加强生产矿山
、

在建矿

山及其外围的地质工作
,

抓好重点矿区的评价与勘探
,

尽快查明工业价值和储量远景
,

积极开展成矿

区 带 的工作
,

开展国家急需的铝
、

铅锌
、

铜
、

钻
、

金
、

锡
、

合金用锰
、

富铁矿以及优质辅助原料

的找矿工作这个今后一个时期的任务
,

确定刊物的选题
。

会上许多同志介绍了自己所从事的学科或工作地区的现状
,

提出了刊物报道的重点
。

最后制定了

《地质与勘探》今后一个时期地质矿床
、

物探与化探
、

钻探技术等专业的报道中心
。

会议讨论通过了
‘

, 地质与勘探 》编辑委员会职责
” 。

编委们表示今后要更关心和支持刊物的工作
,

按照 《条例 》切实负起责任来
,

及时向编辑部反映读者的要求
,

推荐有创见的稿件 在有条件的情况

下
,

多为刊物撰写稿件
。

编辑部的同志表示
,

在编委会的指导下
,

根据这次会议所制定的办刊方向
、

编辑方针
,

和确定的报道中心
,

加倍努力工作
,

发扬成绩
,

蒯及缺点 坚持两分法
,

更上一层楼
。

康永孚同志在闭幕词中指出
,

这次编委会会议
,

由于部地质局领导的关心
,

及与会编委的共同努

力
,

时间虽短
,

会议开得很成功
,

收获也很大
。

最后
,

他对编辑部的工作做了具体布置
。

会议期间展出了 《地质与勘探 》创刊以来的各期刊物和编辑部历年的出版物
。

会议通讯 员


